
“圈粉”全球客商

广交会一期
瑞企意向成交额
5500万美元

崇德书院有29个公益中文学习群

7年为12000多名学员
“扫盲”

“这样的活动，
希望以后多一点！”

我市开展新就业群体子女公益研学活动
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““三化四强五争三化四强五争””行动进行时行动进行时

全市国有企业“互学互比、争先创优”集中汇报会召开

更强信心 更大作为 更足干劲
全力推动国资国企高质量发展

本报讯（记者

钱 枫 枫）10 月 17

日下午，市委副书

记、市长秦肖率队

赴云周街道开展

“深入实施‘三化

四强五争’行动”，

专题督查调研开

放型经济发展工

作。秦肖指出，要

深入学习贯彻党

的二十届三中全

会精神和习近平

总书记关于对外

开放的重要论述，

全力打造开放型

经济主引擎，以高

水平开放促进高

质量发展。

秦 肖 一 行 来

到“义新欧”班列

作业平台，调研平

台运行和海关监

管 场 所 建 设 情

况。他指出，要加

快“义新欧”班列

办公场所和海关

监管场所建设进

度，争取四季度试

点投用、元旦假期

全面启用。

座谈会上，市

商务局汇报开放

型经济工作开展

情况、存在的问题

及下步工作计划；

江南新区管委会

汇报“义新欧”平

台运维、海关监管

场所建设等工作；

市国发集团汇报

收汇等工作情况。

今年以来，我市大力实施“地瓜经济”提能升

级“一号开放工程”，主动融入新发展格局，深入

发展更高层次的开放型经济。1月至8月，全市

进出口总额 282.8 亿元，同比增长 1.8%，超温州

平均增速3.7个百分点。

秦肖肯定了今年以来我市开放型经济发展

工作成效后指出，当前，国家出台系列政策刺激

经济，要树立四季度经济向好向稳信心。他强

调，要咬定目标，提出出口针对性措施。重点关

注我市出口总额的全省位置、全国份额，重点企

业要持续发力，全面完成今年年度目标任务。要

突出重点，加快打造国际物流园区。相关部门要

监管好“义新欧”班列场所建设进度，谋划好园区

空间拓展规划，召开俄罗斯结汇平台的行业通报

会，向企业做好政策、流程、业务内容的宣传解

释。

秦肖指出，要创新改革，总结成功案例和经

验做法。做好金融创新、结汇创新工作，形成瑞

安区域特色；针对跨境电商9810试点备案企业

增量工作，相关部门要牵头研究政策出台，解决

好企业的后顾之忧。要理顺机制，强化开放型经

济发展工作合力。主动服务、靠前服务，发现问

题、解决问题，做好落实、做好防范，推进多重业

务深度融合，为我市将来陆水连港打下坚实基

础。

市领导陈怿文参加调研。

本报讯（首席记者 严小章）10月

18日，全市国有企业“互学互比、争先创

优”集中汇报会召开。市委书记李坚强

调，深入推进国资国企高质量发展是落

实中央、省委、温州市委重大决策部署

的必然要求，是增强国企核心竞争力、

提升市域经济发展综合实力的重要契

机。要坚决承担起历史和时代赋予的

重任，主动作为、担当创新，为瑞安高质

量发展注入更强动力。

市委副书记、市长秦肖主持会

议。市领导应希克、施巨耀等参加会

议。有关市领导点评，部署下步攻坚

任务。

会上，市财政局（国资办）通报今

年以来国资国企年度任务工作进展

情况、存在问题及下步工作建议，14

家国企汇报年度任务目标完成情况、

工作亮点、问题短板、下步举措建

议。会议还举行现场测评。

“最能给我们增强信心的是国企

系统干部的精气神，最能给我们完成

目标底气的是国企系统干部的担当

创新作为，最能给我们看到希望未来

的是国企系统干部的活力越来越

强。”李坚充分肯定国企改革发展取

得的成绩后指出，此次集中汇报会比

出了争先进位的态势、比出了创新突

破的魄力、比出了担当实干的作风。

要深刻认识国企在国民经济中的基

础地位、在事业发展中的职责本位、

在下步改革中的使命定位，坚定信

心，从抓住历史机遇、肩负历史责任

的高度，扛起国资国企高质量发展的

时代重任。

李坚强调，要展现更大作为，完成

国资国企高质量发展的目标任务。围

绕“增强核心功能，提升核心竞争力”

核心任务，强化资本思维、担当思维、

系统思维、创新思维，实现由粗放型增

长向集约型增长转变，由传统要素驱

动向创新要素驱动转变，由增量扩张

为主向做强存量、做优增量并举转变，

由以非经营性项目为主向经营性项

目、非经营性项目并重转变，为瑞安高

质量发展注入新动能、提供新支撑。

重点提升价值创造能力，着力提升融

资能力、盈利能力；提升服务发展能

力，做到中心工作推进到哪里，国企就

跟进到哪里、服务保障到哪里；提升运

营治理能力，激发干事活力，增强混改

动力，完善政企协作机制；提升风险防

范能力，切实防范金融风险、经营风

险、安全风险、廉政风险。

李坚强调，要激发更足干劲，凝聚

国资国企高质量发展的强大合力。

组织领导要形成“一盘棋”，市国资办

牵头抓总，国企扛好主责，镇街、部门

协同支持；能力提升要绷紧“一根

弦”，提升国企队伍专业化水平；督查

考核要织密“一张网”，推动形成比学

赶超的浓厚氛围。

秦肖指出，要聚焦难题抓破解、聚

焦目标抓冲刺、聚焦风险抓防范，破

解经营难题、管理难题，全力以赴抓

投资、抓融资，切实防范业务风险、廉

政风险，进一步增强国企活力，推动

我市国资国企改革走深走实。

本报讯（记者 陈豫州）10月15日，

市人大常委会主任应希克调研行政事

业单位资产特定问题调查情况。市人

大常委会副主任吴功宜参加调研。

应希克一行实地查看了浙江开放

大学瑞安学院闲置房产情况，要求学

院根据教学使用需求进一步推进闲置

资源合理配置，提高教育资源的使用

效率。之后，应希克走访了职业技能

建设中心，详细了解该中心的基础建

设以及空间使用情况。

在随后召开的会议上，特定问题

调查委员会办公室负责人汇报了《市

人大常委会行政事业单位资产特定问

题调查委员会关于全市行政事业单位

资产情况的调查报告》（讨论稿）。与

会人员就进一步完善调研报告提出意

见建议。

应希克强调，开展行政事业单位

资产特定问题调查是贯彻落实中央和

省委重大决策部署的新行动，是持续

提升人大监督刚性与实效的新探索。

相关部门要在思想上更加重视，积极

配合调查，主动协同监督，形成工作合

力；特定问题调查委员会要吸纳各方

意见，进一步完善调查报告，确保在问

题定性、资产定量等方面表述更科学、

更规范、更精准；要建立问题清单，建

议对接市政府牵头落实责任主体，统

筹推进整改落实。
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市人大常委会领导调研
特定问题调查情况

本报讯（记者 周小玲）10月18日，

市政协围绕“金融如何支持地方经济

发展”主题，在国家金融监督管理总局

瑞安监管支局举办座谈交流会。市政

协主席施巨耀参加。

座谈会上，国家金融监督管理总

局瑞安监管支局汇报相关情况，政协

委员就当前形势下企业融资困难谈问

题和建议，银行重点围绕如何解决企

业融资难谈对策和建议。

施巨耀指出，金融是经济的供血

站、风向标、稳定器，要充分认识金融在

经济高质量发展中的重要意义，通过合

理的金融政策，鼓励企业善贷、愿贷、敢

贷，全面提升金融服务经济高质量发展

的水平，推动经济稳定增长。要双向奔

赴，不要自娱自乐。针对当前经济形

势，金融机构要深入了解企业的实际需

求，看清供需关系，进行必要的变革和

创新，设计更符合市场需求的金融产

品。要守正创新，不要故步自封。金融

机构要敢于尝试新业务，尤其是在文

旅、康养等具有潜力的领域，探索新机

遇，适时调整考核机制，进行创新和尝

试。要雪中送炭，不要釜底抽薪。在当

前经济形势复杂多变的情况下，金融机

构更应该关注企业的实际困难，尤其是

中小企业融资难、融资贵等问题，为企

业提供及时、有效、精准的金融支持，助

力企业稳健前行。

市政协召开“金融如何支持
地方经济发展”座谈会


